

**Murcia**Sociedad: UNA peseta diaria  
de el resto de España: 8 pesetas y media

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

**EL LIBERAL DE MURCIA**

En el periódico se matan circulares en Murcia y en la mayor parte de Andalucía.

EL LIBERAL invita a los vecinos de Murcia y Almería a presenciar sus tiradas.

**Lo que faltaba**

Si no era bastante la ruinosa situación porque atravesara nuestra exportación y producción; si no era bastante la expansión social obrera que tiene paralizadas y en la miseria miles de obreros, hay tenemos la triste noticia de que los Gobiernos aliados han prohibido temporalmente la exportación de naranja a los mercados de Holanda, casi los únicos que contaban para la exportación de este importante producto.

Con esta mala, la Compañía holandesa que aún a flote elevadísimas hacia este servicio por el puerto de Cartagena, ha telegrafizado a representantes, consignatarios y exportadores, negándose su abreviato a sostener mandando vapores para este destino.

Estamos en el momento culminante de la exportación de sangrías, para Amsterdam, único mercado con que contábamos para sostener este géspero, habiendo en el puerto de Cartagena hoy unas 30.000 cajas de naranjas para este mercado, la mayoría, y que no se podrán embarcar si por quienes están llamados a ello no se toman las medidas con la rapidez y energía que requiere la graveza de las circunstancias.

Vendrá principalmente a la carestía de los fletes, los resultados que se están obteniendo en estos mercados, no vienen ni siquiera a dejar una peseta para los exportadores que hacen compras, ni para los cosecheros o propietarios que les mandan por su cuenta; pero hay que tener presente que este negocio afecta muy directamente a fábricas de maderas, papel, segas, tabacales y puntas, y principalmente de paralizarse el mismo quedarían sin trabajo de siete a ochenta mil obreros, que en la actualidad se ocupan en las distintas fábricas confecionadoras, etc.

—5 de Marzo de 1915.

**De interés para Murcia**

Por telégrafo

**Rebaja de tarifas**

Madrid 5.—A las 5 t.

Al hablar Date con los periodistas dice:

—Hemos conseguido que las compañías ferroviarias rebajan de 57 a 30 pesetas el transporte de la naranja y de la uva desde Murcia, Valencia y Castellón. Creo—añadió—que quedará solucionado el asunto.

**Obreros sepultados**

Por telégrafo.

**En Belmez**

Madrid 5.—A las 5 t.

El alcalde de Belmez comunica que en la mina "Cabeza de buay" ha ocurrido un grave accidente, habiendo quedado sepultados 16 obreros.

Se desembarcó de poder llegar al sitio en donde se encuentran.

Hasta ahora los muertos son cinco y catorce heridos.

**CARTAGENA AL DÍA**  
Comentarios

En la orden del día de la sesión celebrada ayer por nuestro Ayuntamiento no figura la famosa reunión que se ha querido convocar para que los representantes y exportadores, para exponer a ésta la gravedad de este asunto, lo que no han podido verificarse por encontrarse en aquellos momentos celebrando en el gobierno una reunión para tratar de la solución de la subida del pan. Pero ayer tarde presentaron por escrito al señor gobernador para que éste lo llevase a los altos poderes, la actuación que todos entendemos debes tomar éstos, limitando a los Estados Unidos, para que no se nos acierte la libertad que debe tener para exportar, sobre todo estos artículos que no son de primera necesidad.

Todos somos la neutralidad, ¿será para que nos sirva ésta al no podemos exportar nuestras frutas, si la industria, el comercio y la minería están paralizadas, y nuestras obreros se mueren de hambre? Ha llegado el momento de que autoridades, representaciones en Cortes, Cámaras de Comercio y Agrícolas, selecciones de labradores y obreros, propietarios, prensa y fuerzas vivas en general, se manifiesten sufragadamente para hacer llegar de una vez a los altos poderes la necesidad insoplable de buscar solución a este gravísimo conflicto del hombre que se vive, y a la vez serán de las naciones neutrales para pedir la paz de Europa.

Para esto tovía, en nombre de la Federación Agraria, a una reunión que se celebrará en nuestro local social el próximo domingo, a las diez de la mañana, para con el visto bueno de todos acordar la celebración de un asamblea magna, en la que Murcia en masa y toda la región demuestre que éste es un pueblo hidalgó que defiende con energía y ahoga la regeneración y salvación de nuestra querida patria.

J. VELASCO.

La solicitud que los exportadores han enviado al gobernador, dice así:

Señor gobernador de esta provincia.

Muy distinguido señor maestro: Los que suscriben, representantes y exportadores de naranja al extranjero han estado hasta este momento exportando parte de nuestra paraja con muchísimas dificultades y con resultados desplorables para el cosechero y para el exportador, pero por los cuales se daba de comer a muchos trabajadores en la confección de

**EL Liberal**

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

Sábado 6 de Marzo de 1915

**Murcia**

Redacción, Oficinas y Talleres

2. Oficina Física.

Número cuatro 5 céntimos

la naranja. Actualmente está el mundo abastado de cajas de naranja sanguina y los almácigos repletos de esta clara fruta con consumo en estos momentos queda reducido al mercado de Holanda, insomuchas que sea manifestado por los armadores que suelen prever de tenerlo para este punto que a requerimiento de los Gobiernos de Inglaterra y Francia tienen que suspender el servicio de vapores desde Cartagena a Amsterdam por entender los referidos Gobiernos que parte de estos cargamentos pueden ser destinados a Alemania.

Como estas circunstancias empeoran notablemente la situación de este desdichado país, nos permitimos sugerir a V. S. para que si lo considera pertinente braga el favor de participar al Gobierno de S. M. que lo mismo que ha procedido recientemente el Gobierno de los Estados Unidos, recibe de los Gobiernos ingles y francés que permitan el libre tráfico de los vapores neutrales. Indill se manifestaría a V. S. la situación porque atraviesa esta región y de no poder exportar la naranja que hay en Cartagena y que todavía queda por exportar, la situación se agudizará y bien pronto se tocarán las consecuencias porque además del enorme número de gente se trabaja que hay actualmente, quedarán una enormidad más tan pronto como se paralicen los trabajos de cosecha que no se ve manera de sostener.

Estamos a disposición de V. S. para ayudar a resolver este conflicto y con este motivo quedamos de V. S. atentos e. q. b. m.—Por los exportadores de naranja de esta región, Miguel Miró, Emilio Cortés, Natalio Albaladejo, Antonio Gómez y hermano y Nicolás Gómez.—5 de Marzo de 1915.

—5 de Marzo de 1915.

LUIS ARAQUISTAIN.

**BURDEOS**

Por telégrafo

**Sarah Bernard, mejorada**

Madrid 5.—A las 2 t.

La indisposición que sufrió la emblemática actriz francesa Sarah Bernard, parece toca a su fin.

La convalecencia de esta artista continúa normalmente.

PARIS

**Comunicado oficial**

Madrid 5.—A las 2 t.

El comunicado oficial publicado a las once de la noche, dice lo siguiente:

En la región de las Dunes en Bélgica, nuestra artillería ha ejecutado tiros particularmente eficaces.

La infantería ha ocupado una nueva trinchera delante de nuestras líneas.

En Champagne continúan progresando, consolidando y ensanchando nuestras posiciones, especialmente al noreste de París y noroeste de Meuse, habiendo unos siete prisioneros.

Al noreste del último pueblo ha sido destruido nuevo contraataque aleman.

Los prisioneros hechos confirmar la gravedad de las pérdidas sufridas por regimientos de la guardia que intervinieron en el combate del día anterior.

En Aragon ha sido rechazado el ataque alemán corriendo la misma suerte éste en Vauquois.

Cerca de Verdun ha sido derribado un avión alemán en nuestras líneas apriando los dos aviadores que lo tripulaban.

El ministerio de Marina dice que el submarino número 9, fue achabado a pie de mar por flotilla de torpederos en Dover, habiendo prisioneros a los tripulantes.

Un telegrama oficial dice que el capitán aviador Hoffmann bombardó, incendiando, la fábrica de pólvora alemana de Rethwisch, dos kilómetros al norte de Donauwörth.

El aviador realizó un "raid" de 300 kilómetros de distancia.

Contra las bebidas.—proyectos financieros

La cámara de diputados ha aprobado por 472 votos contra 95, el conjunto de la ley, limitando los establecimientos de bebidas.

El ministro de Hacienda presentó proyectos elevando el límite de emisión de bonos del Tesoro de 3.500 millones a 4.500.

También presente otro proyecto referente a los anticipos totales que suman 1.350 millones destinados a Bélgica, Serbia, Montenegro y Grecia.

**El día del presidente**

Por telégrafo

**Los industriales de calzado**

Madrid 5 (5 t.)

Una numerosa comisión de industriales de calzado visitó a Date para explorar la situación angustiosa que atraviesa dicha industria.

La abrumadora exportación que se hace para los ejércitos beligerantes ha causado un alza considerable en el producto; lo que impide cumplir los compromisos contraídos con el ejército español y con otras casas particulares.

Solicitan que se prohíba la exportación de cueros.

Dato les prometió estudiar el asunto con Bugallo para buscar una solución de consideración.

**Situación económica**

Dato manifestó que los periódicos se dedican a propagar noticias falsas y exageradas sobre la situación angustiosa en que se hallan algunas provincias con el problema de las subsistencias.

Parece que se proponen excluir y producir trasteros.

**La situación económica**

Le considera un patrótico.

La situación—dice—no es tan grave como la platas.

El Gobierno ha telegrafizado a las provincias en donde escasea la harina, diciendo que se les enviará cuanta necesidad.

Estas campañas son muy perniciosas. Se habla de hambre y miseria y de motivos sin causa justificada.

Las circunstancias no son normales pero pueden ser remediables.

Impidremos la injustificada subida de los artículos de primera necesidad, como el pan.

Cortaremos los abusos, porque el interés público debe estar por encima de la codicia particular.

Asumiremos el problema sin contemplaciones.

**Echagüe.—Consejo**

Anadió que Echagüe marcha hoy al campo a descansar, para regresar el martes.

El Consejo de ministros se reunirá el miércoles.

**Federación Agraria**

Acuerdos de la sesión del 4 de Marzo

1.º Que una comisión visite al alcalde para que no se aplique el sorteo del agua, por los perjuicios que originaría a los que sostendrán con la fecha anulada, han regado ya.

2.º Que otra comisión de su seno, invite mañana a todas las entidades, corporaciones y representaciones a la reunión que se celebrará el próximo domingo a las diez de la mañana en su local para acordar la celebración de una asamblea magna de todas las fuerzas vivas de esta región y hacer llegar a los altos poderes una vez más la angustiosa situación que atrevíamos, y ser de los primeros en secundar el movimiento iniciado en España y otros países para unir todos sus esfuerzos a favor de la terminación de esta sangrienta guerra que ha llevado la desolación y la miseria a Europa entera y que tan fundamento se ha dejado sentir en toda esta región.

3.º Recomendar a todos los asociados y labradores el uso de incubadoras y la limpieza y esmero en la cría general; y que a pesar de la triste situación porque atraviesa esta industria, se haga su negocio, no reca en Murcia.

Los labradores y los panaderos, tasan los precios con perfecta equidad, sintiendo mucho cuando tienen que subirlos. Ninguno resulta, ni alega las existencias procurando guardarlas, para cuando la circunstancia sea más afflictiva y puedan obtenerse mayores ganancias.

Este es lo que se dice y lo que se vaya a hacer.

Pero hay una persona, una autoridad: el alcalde, que debe procurar saber si es de ley todo lo que dice, es verdad todo lo que se dice y si no ha mácula ni farándula en algunas actitudes.

Sobre el alcalde pesan ahora más deudas que nubes, y el principal es la deshonra del pan del pobre, para que sea más en calidad, justo en el peso y más barato que sea posible en el precio.

Podrá utilizar el alcalde, del personal del Ayuntamiento, los concejales que quiera para que le ayuden, pero la responsabilidad es suya.

¡Cuán agena estaba el actual alcalde de Murcia, cuando tomó posesión de su cargo, que habían de tocarle en sueldos y circunstancias tan difíciles como las presentes! Pero no hay otro remedio que afrontarlas con resolución, llegan hasta donde se dese.

Yo creo que al señor Albaladejo le faltan energías al intentar, por debidamente la misión que las circunstancias le han impuesto y que encontrarán solución para todos los problemas que se presenten, inspirándose en este criterio y en el bien general.

El hacerlo ya estas advertencias a todos, es porque he visto que la opinión en general todo lo espera de él, deseando que afrontarlas con resolución, llegan hasta donde se dese.

En cuanto a las medidas que ha adoptado y piensa adoptar, no le diré que las tres palabras clásicas: No, sí, quizás.

Mi deseo es que el señor Albaladejo resuelva todas las dificultades que se presenten en su difícil gestión, que estos momentos es de prueba, para volvemos a la vida normal y tranquila salga airoso del desempeño de la calida.

J. M. TORNE

# Círculo de Bellas Artes

Conferencia de don Francisco Pato

El tema era de grandes atractivos... pero temible también. Todo murciano deseaba saber las causas de esta nebulosa que en nuestro suelo pone difícilmente presta una atención sostenida y poderosa cuando se le explica científicamente y por tanto cumplidamente esas razones. Profiere a todos ellas la más sencilla y más fácil de comprender "No llueve (dice) porque Dios no quiere".

Don Francisco Pato, anoché venció ese peligro, la ciencia, tan compleja, tan abstracta y difícil llegó a todos nosotros halagadora y atractiva porque tomó su verdadera, mejor dicho, su forma, aquella forma que segura Fray Jerónimo de San José, en como en el hombre su canto, de la poesía, de una poesía simpática, legítima nacida del corazón.

Con mucha sentimiento hemos de prescindir en este extracto de la primera parte de la conferencia amenista y llena de fogeniosidades poéticas. Nos limitaremos a exponer, lo propio y exclusivo del tema:

En el régimen lluvioso de una sombra influyen factores permanentes favorables y adversos, propios e interiores y exteriores. Ocupémonos primero de éstos, de los exteriores.

1.º Situación geográfica. Linda Murcia con el Norte con la cordillera Ibérica y con el macizo montañoso que de ella se desvía hacia el Este. Es pues un factor negativo. Los altos del Norte y del Noroeste llegan a Murcia secos y fríos, porque se despojan de su humedad al cruzar las cimas de las montañas que hacen el papel de condensadores y algunas veces llegan templados, como ha ocurrido en la segunda sesión de Febrero éste, lo que se explica porque al reservarse las nubes en agua devuelven a la atmósfera todo el calor que sirvió para formarlas y como fueran muchas las nubes condensadas, mucho fué el calor desprendido y como a tal fenómeno acompañan grandes depresiones barométricas se suceden vientos huracanados que van perdiendo su violencia conforme se alejan del foco de condensación.

Compara este caso con los idénticos de las islas Malvinas, templadas no obstante su proximidad al Polo Sur y con el Missouri navegable en la región más fría de su curso y helado en la más templada. Por el Sur lindamos con la Sierra del Cabo de Gata y son una pequeña zona del Mediterráneo. No existe, pues, superficie de evaporación suficiente para saturar el aire de tal zona. Por el Oeste lindamos con la cordillera que se desprende del nudo montañoso donde se separan los montes Ibéricos y los Muriarios. Más allá otra cordillera, ésta es, dos obstáculos para que lleguen a Murcia, elementos acusados desprendidos del Atlántico.

Por el Este y el Sur.—Estos tenemos al Mediterráneo que bien pase por él. Veamos los factores propios:

1.º Un sistema orográfico de condiciones negativas, pues la mayor parte de nuestras montañas no tienen la altura suficiente para condensar las vapores y son en cambio focos de calor que no solo elevan las aguas de la tierra sino que en muchas ocasiones detienen las que de las nubes bajas calientan y levantándolas a la atmósfera.

Por este motivo frecuentemente, que implica una lluvia con el sol cargado de nubes y a los pocos minutos cesa de lllover y sigue nublada horas y horas, y así y así sin que las nubes depositen ni tanta. Por esto, otras veces llueve abundantemente un corto espacio de tiempo y cesa y se despeja el cielo.

Todo ello se explica porque el calor desprendido de las nubes saliente las espesa atmósfericas y al calentarse se elevan y al elevarse se produce una depresión; y si el enfriamiento del aire y la diferencia de temperatura atrae rápidamente otro más frío de otras regiones.

En estos casos el aire que viene a reemplazarlo proviene del Monte Norte, del Oeste o del Sur Oeste y es siempre por la situación geográfica, así descrita sea y frío y absorbe el vapor acusoso y límpia de nubes el sol.

Así de los vientos intimamente vemos con el sistema orográfico es también factor adverso.

Pero ejemplos amenes e interesantes para explicar el fenómeno.

Solo tenemos como factores positivos Mediterráneo y el viento del Levante, ro este huésped bienestar nos visita a vez en la época en que los labradores necesitan la lluvia. La razón de esto son leyes físicas indeclinables que el fenómeno expone clara y amonestadamente y que sentimos no poder redactar por falta de tiempo y de espacio.

Señala como dobles medios para calmar estos factores negativos la repetición y las obras que resejan para apoyos inciertos la gran masa de aguas las avenidas en nuestros ríos.

La preciosa conferencia fué oída atentamente y placentera e intensísima hasta la vez las ideas convencionales y claramente expuestas del orador simpatía intensa hacia la persona de Don Francisco Pato es un enamoramiento de la ciencia, de la poesía, de todos aquellos cosas que dan una significación a la vida y nos hacen vencer al mismo norte. Es por esto y como te-

dos los hombres realmente enamorados modesto a sus ojos.

Lo que dice son ideas muy pensadas muy fecundas, pero las dice movido por un sentimiento de poeta, por un hermano deseo de que él y nosotros somos mejores. Y oyéndole, y mientras dura en nosotros el eco de sus palabras, lo sentimos realmente.

Se hizo aplaudir con entusiasmo pero su mayor triunfo fué que se hizo querer tanto cumplidamente esas razones. Profiere a todos ellas la más sencilla y más fácil de comprender "No llueve (dice) porque Dios no quiere".

J. P.

## Tiro Nacional

Esta Representación, cumpliendo los patrióticos fines que tiene por objeto y en su deseo constante de fomentar la acción al tiro de guerra, ha acordado establecer unas tiradas llamadas "prácticas" para que los señores que deseen ejercitarse al tiro al blanco puedan hacerlo.

Dichas tiradas tendrán lugar todos los domingos y a ellas solo podrán concursar los señores que no hayan tomado parte en las tiradas o concursos organizados por la Sociedad, aun cuando estos señores no sean socios de la Representación.

Todos los domingos se designará por la Sociedad un socio instructor, para que enseñe el manejo del fusil a los que concursan a estas tiradas, para las cuales facilitará la Sociedad munición al precio de 0'25 pesetas cada disparo para los señores socios y el de 0'75 que es lo que cuestan a la Representación, para los que no lo sean.

Las condiciones en que las ya mencionadas tiradas tendrán lugar, serán las siguientes:

Bisturí: 200 metros.

Blanco: Circular de 0'80 metros.

Posición: Libre.

Matrícula: Gratis.

Puede repetirse la matrícula hasta tres veces en el mismo día.

Murcia 5 de Marzo de 1915.—El Secretario.

## A los ingenieros industriales

Habiéndose constituido por real decreto de 29 de Enero último el Cuerpo de ingenieros industriales al servicio de la Hacienda pública, precisa, urgentemente la formación del escalafón respectivo, según determina el artículo cuarto de la mencionada soberana disposición;

a suyo objeto los ingenieros industriales, tanto estos como en activo al servicio de la Hacienda pública que deseen figurar en su respectivo escalafón, deberán presentar en esta Delegación de Hacienda antes del 31 de Marzo actual, las hojas de servicios documentadas y las certificaciones de nacimiento; dirigiéndose a los interesados, caso de que deseen la devolución de estas certificaciones, deben acompañar copia literal para su estajo.

## NOTICIAS DE MURCIA

### — Posesionado —

El día 1.º del presente mes tomó posesión del cargo de oficial de Correos en esta administración principal, el joven don Rafael Capellán Giménez, aprobado con brillantísima puntuación en la reciente convocatoria celebrada para ingreso en el Cuerpo de Correos.

Fasta Dentifrices Orive. Tubo en su estuche, una peseta.

### — Ayuntamiento —

Se le ha comunicado a don Antonio Belando la autorización para cubrir la asequia de nubes y a los pocos minutos cesa de lllover y sigue nublada horas y horas, y así y así sin que las nubes depositen ni tanta. Por esto, otras veces llueve abundantemente un corto espacio de tiempo y cesa y se despeja el cielo.

Todo ello se explica porque el calor desprendido de las nubes saliente las espesa atmósfericas y al calentarse se elevan y al elevarse se produce una depresión; y si el enfriamiento del aire y la diferencia de temperatura atrae rápidamente otro más frío de otras regiones.

Por este motivo frecuentemente, que implica una lluvia con el sol cargado de nubes y a los pocos minutos cesa de lllover y sigue nublada horas y horas, y así y así sin que las nubes depositen ni tanta. Por esto, otras veces llueve abundantemente un corto espacio de tiempo y cesa y se despeja el cielo.

Todo ello se explica porque el calor desprendido de las nubes saliente las espesa atmósfericas y al calentarse se elevan y al elevarse se produce una depresión; y si el enfriamiento del aire y la diferencia de temperatura atrae rápidamente otro más frío de otras regiones.

En estos casos el aire que viene a reemplazarlo proviene del Monte Norte, del Oeste o del Sur Oeste y es siempre por la situación geográfica, así descrita sea y frío y absorbe el vapor acusoso y limpia de nubes el sol.

Así de los vientos intimamente vemos con el sistema orográfico es también factor adverso.

Pero ejemplos amenes e interesantes para explicar el fenómeno.

### — Señalizaciones para el día 6 de Marzo en esta Audiencia:

Sección 1.º. Por jurados.—Una causa del juzgado de Cartagena, por rapto, contra Juan Falco.

Defensor, señor Llanos; procurador, señor Arroyo.

Nadie ha olvidado todos los que padecen de arenillas, mal de piedra, gota, reuma, cátar, cólicos nefriticos, neuralgias, etc., o sean todos los artríticos que su dolencia es debida a un exceso de ácido úrico, y que con la "Piperazine Dr. Gran" conseguirán su curación completa. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

### — Subsistencias —

[Entrada: Trigo, 600 kilogramos; harina, 31.000; aceite, 15.985; alubias, 100; arroz, 60; garbanzos, 100.

Salida: Harina, 10.000 kilogramos.

### — Enfermería —

Lo está la angelical niña María de los Dolores García Martí.

Le deseamos una pronta mejoría.

### — Nombramiento —

Han sido destinados a Murcia y Torre-Pacheco, los oficiales de Correos, don Rafael Capellán Giménez y don Teodoro Delgado Martínez, respectivamente.

### — Vicio —

Na regresado a Murcia don Vicente Torres, vicesecretario de esta Audiencia.

### — Posesión —

Ha tomado posesión del cargo de registrador de la Propiedad, con carácter de interino, don José Carlos, fiscal municipal del distrito de la Catedral.

### — Enf.-rmo —

El diputado a Cortes por Cartagena don José Maestre, se encuentra enfermo levemente en dicha ciudad.

Por esta causa ha suspendido su viaje a Madrid dispuesto para ayer.

### — Restablecido —

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha obligado la guardar cama durante unos días, nuestro querido amigo don Eusebio Chico de Guzmán.

### — Mejorado —

Ha experimentado gran mejoría nuestro amigo don Genaro Albaladejo López.

### — Jubilado —

Ha sido jubilado el registrador de la Propiedad de esta capital, don Enrique Giménez Rubio.

### — Enferma —

Se encuentra enferma de gravedad la hija de nuestro distinguido amigo don Manuel Rebordosa.

### — Motas militares —

Los individuos que se relacionan a continuación deben presentarse en las oficinas de la Comandancia Militar de esta plaza, para enterarse de asuntos que les interesan:

José García Alcázar, Francisco Pérez Madrid, Manuel Bastida, Navarro y Alfonso Moreno Montalvan, que sirvieron en el 12º regimiento Montado de Artillería.

Francisco Muñoz Sánchez, José Nicasio García y Francisco Belchí Cobos, soldados del regimiento Infantería España, 46.

José Gallardo Cárdenas, soldado del regimiento Infantería Serrallés, 69.

Carmelo Martínez Urrea, reclutado en el año 1913.

José García Hernández, Francisco Hernández Sánchez y José Guillén Esteban, que sirvieron en el regimiento Infantería de la Princesa, 4.

Francisco Sánchez Serrano y Rafael Fernández García, que sirvieron en la Comandancia de Artillería de Melilla.

Salvador García Ballesta, soldado del batallón cazadores de Las Navas, 10.

Francisco López Castillo, de Aljucén, soldado que fué del regimiento mixto de ingenieros de Melilla.

José López Cerezo, soldado que fué en Cuba del regimiento Infantería Sevilla, número 33.

### — Registro civil —

Catedral.

Nacimientos: 9. — Matrimonios: 0.

Defunciones: 1.

San Juan.

Nacimientos: 12. — Matrimonios: 1.

Defunciones: 6.

### — Un robo —

Según noticias recibidas, en la madrugada del martes se cometió un robo en la finca Torre de la Mata (Caravaca) propiedad de don Manuel Melgar Lépez.

Los ladrones se llevaron veinte fanegas de trigo propiedad del citado señor.

Se suponen autores del robo los individuos Antonio López, Manuel Martínez y Antonio Campos.

La guardia civil trabaja para el esclarecimiento del hecho.

### — Vialero —

Procedente de Cartagena hemos tenido el gusto de saludar a don Wenceslao García Martínez.

## Unión Mercantil e Industrial

Anoche, conforme se había anunciado, se reunió en junta general la sociedad Urdón Morenall e Industrial.

El acto estuvo muy concurrido de asociados, hasta el punto de que el local social resultó insuficiente.

Abierta la sesión, se procedió a dar lectura a la nueva junta directiva, cuyos cargos resuieron, por unanimidad, en los señores siguientes:

Presidente, don Julián Pérez Lozano;

Vicepresidente, don Antonio García Morell;

Tesorero, don Eduardo Montero;

Secretario, don António Córceles;

Vicesecretario, don José Salas;

Vocales, don Juan Antonio Fernández del Agua, don Wenceslao Cerezo, don Salvador Soto, don Antonio Beviar, don Antonio Lleras, don Carlos Ruiz Fuente, don Gerardo Bautista, don Tomás Rascón, don José Benache, don Carlos Ruiz Fuente, don Gerardo Bautista, don Tomás Rascón, don Juan Hernández Gómez, y don Manuel Rodríguez Gironés.

La junta eligió tomó posesión de la mesa presidencial y su presidente dedicó frases elocuentes para ensalzar las buenas condiciones de la obra emprendida, gracias a la caridad y a los numerosos sentimientos humanitarios que en situaciones tan tristes y angustiosas como las presentes, los hermanos se encuentran siempre dispuestos a rendir al necesario.

Acto seguido fueron nombradas las siguientes comisiones:

De suministros: presidente don Pedro Parra Mesa.

Vocales: don José García Giménez, don Miguel Giménez Fernández, don José María Martínez Moncha, don Ginés Giménez Giménez.

Todos estos señores irán entrando en sucesiva y su misión es dar los artículos diariamente para la comisión e inspecciónar ésta y presentar su reparto.

No habiendo otra cosa de que tratar se dió por terminada la junta, quedando sola la directiva con la comisión de suministros para ver el mejor medio de hacerse de los artículos en buenas condiciones de precio y calidad.

Hace dos días llegaron de la ciudad del sol, donas hermanas de Caridad, que han venido para el sólo objeto de entender en la Cofradía y no tendrán en absoluto intervención en los asuntos de casa de los pobres, ni en los enfermos del hospital.

Sabemos también que

**El conflicto de Albacete**

Por telégrafo

**El precio del pan.** Reconcentración.—Colisionó con la guardia civil.—Meridios.

Madrid 5.—A las 9 n.

El ministro de Fomento, ha facilitado un telegrama de Albacete, confirmando que en la reunión celebrada en el gobierno civil, se acordó que desde hoy se vende el pan a 38 y 40 céntimos el kilogramo.

Como la exportación de trigos y harinas puede agravar el conflicto, el gobernador ha ordenado al jefe de la estación ferroviaria, que impide la salida de dichos artículos.

Se reconcentra guardia civil.

Otro telegrama dice que cuando la guardia civil llegó a la estación, fué recibida a pedradas y a tiros, procedentes de los grupos revolucionarios, que se hallaban parapetados en los vagones.

La fuerza contestó disparando al aire, desalojando la estación.

Resultaron dos heridos, una leve de una perdiguera.

**Los sucesos ocurridos.**—La destitución del gobernador

El herido con motivo de los sucesos ocurridos ayer Aristóteles Martínez, se halla gravísimo.

El Ayuntamiento en sesión extraordinaria, ha examinado el conflicto, acordando pedir la destitución del gobernador Mendoza, sancionando la intervención de la fuerza armada.

Numerosos grupos en actitud pacífica se han situado frente al gobierno.

Se ha reunido nuevamente la junta de subestacions.

**Herido fallecido**

Madrid 6.—A las 1 m.

Ha fallecido Aristóteles Martínez, herido en los sucesos de ayer.

El Ayuntamiento costeará el entierro.

Atendiendo a las excitaciones de varias personalidades, desaparecieron los grupos que estaban estacionados frente al gobierno civil.

**La guerra europea**

(Por telégrafo)

**LONDRES****Declaraciones de un ministro**

Madrid 5.—A las 9 n.

El ministro de Hacienda de Australia ha declarado que la guerra ha aumentado los lazos de unión entre la Metrópoli y los colonias.

Todos los hombres del Canadá, Australia y Nueva Zelanda, se sientan orgullosos de contribuir en la medida de sus fuerzas a todo sacrificio necesario en favor de la reza inglesa para que abata la victoria final.

El costo de defensa naval, aunque no es carga que sienta el pueblo australiano se encogitente de las proezas que realizan sus marinos.

El pueblo australiano desea luchar para salvar la patria por todos los medios.

**Comunicado oficial**

El ataque a los Dardanelos continúa.

Ayer desde la parte exterior del Estrecho el acorazado "Dreadnought" derribó el punto de observación de la península de Gallipoli.

El acorazado "Shapur" bombardeó las tropas reunidas sobre el golfo Adriático destruyendo seis cañones modernos.

**ATENAS****Los estudiantes**

Los estudiantes realizaron manifestaciones en favor de los aliados recorriendo la ciudad deteniéndose frente algunas legaciones.

La prensa griega acusó la nota intervencionista diciendo que la neutralidad puede llegar a perjudicar a los griegos.

**La lucha electoral en Asturias**

Por telégrafo

**Melquideas Alvarez**

Madrid 5.—A las 11 n.

Noticias de Oviedo, dicen que ha llegado a aquella capital Melquideas Alvarez, acompañado de los diputados Corujo y Pedregal.

Se les hizo un recibimiento entusiasta.

Se nota un extraordinario movimiento electoral en toda la provincia.

La lucha se presenta muy concedida por la división de los conservadores que acuerda un cambio radical en la política asturiana.

**JACA**Por telégrafo  
**Destreros del temporal en Pantano**

Madrid 5.—A las 10 n.

Dijo de Jaca que se reciben noticias desconsoladoras del temporal.

Los destrozos causados en el balneario de Pantano han sido grandes.

Desde las alturas pirenaicas, a dos mil metros de elevación, se derribó un enorme alud de nieve eyendo sobre los edificios con tal violencia que destruyó totalmente la hermosa casa llamada Pradera.

Fue arrastrada por furioso impetu.

El bloque este gruesa veleta metros de espesor.

Bajo su peso enorme aparecen sepultados, casi destruidos también, el matadero y la casa llamada Logros.

Ha sufrido desperfectos el Gran Casino.

Ocho hermanos que permanecen durante el invierno custodiando el balneario, se salvaron huyendo.

**La crisis del trabajo**

Por telégrafo

**Hacia la solución**—**El capitán general**

Madrid 5.—A las 9 n.

Comunican de Cádiz que en el Asenal de la Carraca han sido admitidos ciento diez hombres que se dedicaron bajo la dirección de los jefes de la Armada a arreglar la nave norte de los talleres de Ribeira, para la confeccción de pólvora con destino a los buques de la escuadra.

Se espera un nuevo ingreso de obreros.

En breve se empiezan otros trabajos para los cuales se ha pedido material.

Se confía en que este解决问题 es la crisis obrera.

Dicen de San Fernando, que el capitán general del Apostadero ha marchado a Sevilla para cumplimentar a los reyes.

**Manifestaciones de Ugarte**

Por telégrafo

**Los riegos del Alto Aragón**—**Los transportes**

Madrid 5.—A las 10 n.

Ugarte ha manifestado que cualquier que sea el informe que emite el Consejo de Estado respecto a los riegos del Alto Aragón, las obras empezarán en la fecha designada.

Audió el ministro de Fomento, que prengue las gestiones para conseguir el pronto abastecimiento de los transportes terrestres y marítimos.

Confía en que pronto llegará a un acuerdo con las empresas.

**Valencia**

Por telégrafo

**La exportación de naranjas suspendida**

Madrid 5.—A las 9 n.

Los embarcadores consiguieron que recibido orden tengan áfrica de suspender el embarque de frutas para Holanda.

En su consecuencia ha sido suspendida la salida de un vapor cargado de naranjas.

Esto agrava la situación, pues Holanda era el único camino para las expediciones francesas de Almería.

La comisión de mercados ha aceptado la proposición de los padres de la bajar piezas de medio, uno y dos kilogramos para no elevar los precios.

**Fianclopedia de un judío**

(Por telégrafo)

Madrid 5.—A las 11 n.

La prensa de Oviedo elegió al oponente italiano José Gómez Fernández, que falleció en Lissone en el colegio-asis de la mejoras condiciones, donde se instruyen gratis desdientes niños pobres.

Además resaltó diariamente una relación de pas y un vale de dos reales.

Actualmente, en virtud de la angustiosa situación del varindario por la carestía de las subsistencias, ha aumentado a cuatrocientos el cupo de alumnos, dando diariamente desdientes pesetas, además de los gastos naturales del colegio.

**Situación financiera**

Por teléfono

Madrid 5 (# 2)

Méjico... 7255

S... 7245

Próximo... 9900

Amortización... 9200

Sanco... 44630

Editorial España, fundador... 80000

Editorial España, ordinarias... 80000

Bases... 26200

Gobernación... 9625

Liberas... 2448

En la explanada exterior había una muchedumbre.

Al llegar el tren, resonaron vivas y aclamaciones entusiastas.

Los reyes respondieron con afectuosos saludos.

El alcaldé les dio la bienvenida, entregando a la reina y a las princesas magníficos ramos de flores.

El rey revisó las tropas, presentando el desfile.

Saludó a las autoridades.

Los reyes, precedidos de los estudiantes, salieron de la estación, acogiéndoles la muchedumbre con nuevos vivas y ovaciones.

En automóviles marcharon al Alcázar aclamándoles un gentío immense en todo el trayecto.

El tiempo es primaveral.

Don Alfonso y doña Victoria se muestran muy satisfechos del recibimiento y entusiasmo de la muchedumbre.

En automóviles marcharon al Alcázar aclamándoles un gentío immense en todo el trayecto.

Los infantes Carlos y Alfonso Ramiro, visitaron al capitán general para hacer su presentación como militares.

Después estuvieron en el Gobierno militar.

A las once de la mañana, salieron los reyes en automóvil, resarcido los campos de Tablada y deteniéndose en el Tí o de picón.

Seguidamente visitaron la Corte, inspeccionando las obras en gran extensión.

Al regresar al Alcázar, el público les hizo manifestaciones de cariño.

**Sevilla**

Por telégrafo

**El exbanderillero Bianquito**

Madrid 5.—A las 9 n.

El exbanderillero Bianquito ha sido víctima de un accidente que pudo tener fatales consecuencias.

Se hallaba comiendo en su domicilio del cercano pueblo de Camas y se le desprendió la parte de la dentadura postiza que usaba, atravesándose la faringe.

El médico del pueblo no pudo operar por falta de instrumentos.

Fué conducido en coche al hospital de Sevilla en donde ha sido asistido, quedando en estado satisfactorio.

**Casas para obreros**

La junta del patronato real de casas para obreros ha terminado la adjudicación de veinte casas que se construirán en el primer grupo.

**La cuestión de las subsistencias**

Por telégrafo

**Manifestaciones de Sánchez Guerra**

Madrid 5.—A las 9 n.

Sánchez Guerra ha manifestado a últimas horas, que las impresiones que se reciben de provincias, respecto al encarecimiento de las subsistencias, eran más satisfactorias.

Conferencia con Bugallal, facilitándole los informes que había recibido con objeto de que los tenga en cuenta al dictar las disposiciones que prepara, relacionadas con la aplicación de la ley de subsistencias.

Entre éstas figura la tasa de presios para los artículos de primera necesidad.

Tercián Sánchez Guerra, diciendo que el alcalde de Vitoria telegrafía pidiendo con urgencia en la alcaldía de Cartagena que se establezca una cantidad de trigo, por no haber existencias de dicho artículo.

**La situación de Portugal**

Por telégrafo

**LISBOA**

Las Cámaras cerradas.—Reunión del Congreso, fuera de Palacio.

—Moción de Cesta.—El ministerio y el jefe del Poder, fuera de la ley. Incitación a los funcionarios.—ratificación de acuerdos.

Madrid 5.—A las 9 n.

El Gobierno ha mandado sellar el patio de las Cámaras e impedir la entrada al edificio.

A primera hora de la tarde el senador independiente Bernardo Machado, llevando en su gabinete el cumplimiento de la constitución, intentó forzar el cordón de tropas.

El terraplén se vio abajo, sepultando a dos novicios.

Uno resultó muerto.

El otro se encuentra en estado grave.

Como consecuencia se retiró.

Cuando ya había pasado la hora reglamentaria para la apertura de la sesión, ante la imposibilidad de reunir los parlamentarios en el Palacio del Congreso, se dirigieron en automóviles a Santo Antón Tejal, a 20 kilómetros de Lisboa.

Allí se reunió el Congreso bajo la presidencia de Manuel Montalvo, constituyéndose con sesenta y ocho diputados.

Le apoyó por unanimidad una mayoría de Alfonso Costa, declarando al ministro y al jefe del Poder ejecutivo fuera de la ley y considerando tales los decretos dictatoriales, e invitando a todos los ciudadanos especialmente a los funcionarios públicos a no cumplirlos.

También se apoyó una proposición de Alejandro Braga, de convocar una reunión para la defensa de la República.

Una campaña del regimiento de Soria, con bandera y música, tributó los honores.

Después veinte señadores se reunieron

en la explanada exterior había una

muchedumbre.

Al llegar el tren, resonaron vivas y

aclamaciones entusiastas.

Los reyes respondieron con afectuosos

saludos.

El alcaldé les dio la bienvenida, entregando a la reina y a las princesas magníficos ramos de flores.

El rey revisó las tropas, presentando el desfile.

Saludó a las autoridades.

Los reyes, precedidos de los estudiantes,

salieron de la estación, acogiéndoles la

